
El Júcar ofrece a Riegos de Levante agua si respalda el 
trasvase desde Cullera
 
La comunidad convoca una asamblea el día 27 para decidir si apoyan el 
proyecto que rechazan los usuarios del Vinalopó, Marina Baixa y l´Alacantí
 
M. ALARCÓN 
 

Aguas del Júcar SA, una empresa 
dependiente del Ministerio de Medio 
Ambiente, ha ofrecido a la comunidad 
de Riegos de Levante beneficiarse de 
los aportes de este río lo que podrían 
presentar ante la Unión Europea (UE) 
como respaldo al nuevo trazado desde 
la toma de Cullera, concretamente 
desde el Azud de la Marquesa, que ha 
sido rechazado por el millón de usuarios 
y regantes del Vinalopó. El presidente 
de Riegos de Levante, Manuel Serrano, 
mantuvo el jueves una tensa reunión 
con los representantes de las nueve 
comunidades de base, que agrupan a 
los 20.000 comuneros con 35.000 
hectáreas cultivables, pues éstos 
mantuvieron opiniones a favor y en 
contra de la propuesta. Ante esta 
situación se acordó convocar una 
asamblea general extraordinaria que 
tendrá lugar el próximo sábado, día 27, 
para tomar una decisión. 
 
 
 
Ángel Urbina, portavoz de Riegos de 
Levante, definió ayer la situación que se 
les ha planteado con la frase «han 
ofrecido un bocadillo a un pobre» 
porque -recordó- desde hace nueve 
meses no tienen con qué regar sus 
campos. Ahora bien, aunque lo fácil sería aceptar la propuesta, dentro de la 
comunidad de propietarios se alzaron voces en contra porque durante muchos años 
el Júcar ha negado sus aguas a Riegos de Levante, con resoluciones desfavorables 
tanto de los gobiernos socialistas (1992) como populares (1997). Algunos regantes 
también indicaron que dar la aprobación sería truncar la solidaridad mostrada desde 
siempre con los más de 40 municipios del Vinalopó que ya han rechazado el nuevo 
trazado propuesto por Medio Ambiente y, finalmente, porque la calidad de las aguas 
tampoco convence a Riegos de Levante. 
 
Aguas del Júcar SA necesita de forma imperiosa, para que la Unión Europea financie 
el cambio de trazado, el respaldo de los regantes y éste es el único motivo, según 
algunos representantes de los agricultores de Riegos de Levante, para que les hayan 
ofrecido estos aportes que suponen una garantía de futuro y más a raíz de la 
prolongada sequía.  
 
Por último, desde Riegos de Levante se plantean una cuestión final: ¿Qué pasará 
con los derechos históricos que poseen de las aguas del Segura que les ha permitido 
regar durante tantos años? 
 
 
 

 

 
Los comuneros de Riegos de Levante tendrán que 

decidir en una semana si apoyan la propuesta de Aguas 
del Júcar
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Calidad 
 
 
 
El problema de aceptar la propuesta de Aguas del Júcar es doble, según fuentes de 
Riegos de Levante. Por una parte, porque la conductividad (o calidad de las aguas) 
empeora hasta 1.500 o 2.000 microsiemens, pues las aguas del Segura con las que 
riegan sólo tienen una media de 800. La diferencia es fundamental porque los 
cultivos de hortalizas y aquellos que dependen del goteo no soportan más de un 
millar de microsiemes. La segunda cuestión que también saldrá a debate en la 
asamblea es el precio de esta agua trasvasada pues, según fuentes de Riegos de 
Levante, prácticamente se duplicará, pasando de 0,1 a 0,2 euros por metro cúbico. 
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